

**Zeitschrift:** Revue de théologie et de philosophie et compte rendu des principales publications scientifiques

**Herausgeber:** Revue de Théologie et de Philosophie

**Band:** 12 (1879)

**Vorwort:** À nos lecteurs

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## A NOS LECTEURS

---

Nous devons à nos lecteurs deux mots d'explication sur quelques changements survenus dans le personnel dirigeant de notre *Revue* et sur une modification que nous avons cru devoir apporter à son mode de publication.

M. le professeur Dandiran, qui a été le principal fondateur de la *Revue* et qui lui a consacré pendant onze ans ses soins persévérandts et dévoués, a désiré, vu ses nombreuses occupations, être déchargé de la direction. Il a été remplacé par M. le prof. H. Vuilleumier, qui présidera dorénavant à la rédaction, de concert avec M. le prof. Astié.

De leur côté, MM. Amiel, Bouvier, Chastel, Th. Claparède, H. Oltramare et P. Vaucher, qui avaient bien voulu servir de parrains à l'ancien *Compte Rendu*, devenu la *Revue de Théologie et de Philosophie*, ont jugé que leur rôle était terminé et se sont retirés du comité directeur. Nous nous faisons un devoir de leur exprimer ici toute notre reconnaissance pour l'appui moral et matériel qu'ils ont consenti à nous prêter jusqu'à ce jour.

Désireux de renforcer la rédaction et d'assurer la bonne marche de la *Revue*, nous nous sommes adressés à un certain nombre d'hommes d'étude, appartenant aux différentes branches du protestantisme de langue française, que nous avions

lieu de croire disposés à s'associer à notre œuvre. Ces démarques, nous sommes heureux de le dire, ont rencontré l'accueil le plus favorable. Nous sommes dès aujourd'hui en mesure d'annoncer à nos lecteurs que le comité renouvelé se compose de MM. *Phil. Berger*, prof. à Paris; *P. Chapuis* et *Eug. Dandiran*, professeurs à l'Académie de Lausanne; *H. Du Bois*, pasteur et prof. à Neuchâtel; *Lucien Gautier*, prof. à la faculté libre de théol., à Lausanne; *Ch. Martin*, pasteur à Jussy (Genève); *Ernest Martin*, lic. en théol., à Genève; *Ch. Monvert*, pasteur à Rochefort et prof. à la fac. indép. de Neuchâtel; *Fréd. Rambert*, prof. à la fac. libre de Lausanne; *A. Sabatier*, prof. à Paris; *Henri Soulier*, Dr en phil., à Genève; *Edm. Stapfer*, prof. à Paris.

Quant au mode de publication, il nous a semblé qu'il y avait de sérieux avantages à ce que nos livraisons parussent à de moins longs intervalles. Au lieu donc de ne paraître que tous les trois mois, par livraisons de dix feuilles, la *Revue* paraîtra, depuis cette année, *tous les deux mois*, par livraisons de six à sept feuilles, soit d'une centaine de pages. Rien n'est changé, d'ailleurs, ni au volume annuel, ni aux conditions d'abonnement.

Au reste, le but et le caractère de notre publication resteront les mêmes pendant cette nouvelle année. Le comité directeur redoublera d'efforts pour remplir de mieux en mieux sa tâche. Il fera, en particulier, son possible pour tenir ses lecteurs au courant du mouvement scientifique. Mais pour que son œuvre puisse prospérer et se développer autant qu'il le désire, il a besoin de pouvoir compter, après le secours d'en haut, sur l'intérêt soutenu du public éclairé et sur le concours actif des hommes de bonne volonté qui, sans préoccupation d'Eglise et de parti, tiennent à l'étude sérieuse des questions théologiques et philosophiques.

---